

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cs.
Un trimestre.	1 50
Un semestre	3 >
Un año	5 >

Pago adelantado.

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, & precios convencionales.
Para suscripciones y anuncios dirigirse a la Imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2. dup.
Toda la correspondencia política y de redacción, se dirigirá al Director, Méndez-Núñez. 7.

ECONOMICEMOS

Sin que esto sea en modo alguno un memorial para obtener la cartera de Hacienda, ni tengamos el propósito de rivalizar con los hacendistas conservadores, vamos a echar un cuarto á espadas en la cuestión de presupuestos, indicando una economía que hasta ahora no se ha ocurrido á nadie.

Claro es que, al hablar de una economía nueva y desconocida cuya invención reivindicamos, con esto no nos referimos al ahorro considerable que el Estado obtendría imponiendo el descuento á la enorme dotación que disfrutaban las instituciones. En esta economía ya habían pensado muchos, y algunos la han propuesto. Posible es que el mismo Concha Castañeda, no sabiendo ya en esto de economías á qué santo encomendarse, piense alguna que otra vez con fructuosa rentística en lo bien que le vendrían esos millones.

Porque en efecto algunos millones se encontraría el Tesoro de hacer que la Casa Real, como todos los demás empleados de la nación, contribuyese á levantar las cargas del país en proporción de sus haberes.

Pero de esto no hay que hablar. A muchos se les ha ocurrido hacer esa economía, pero hasta ahora nadie se ha encontrado con valor para poner el cascabel al gato.

Posible es que nuestros ministros de Hacienda, acordándose de que antes que españoles son monárquicos, hayan querido dejar á las instituciones la espontánea y gloriosa iniciativa de rascarse el Real Bolsillo á contrapelo. Su cálculo nos parece muy natural y muy propio del celo con que un ministro, siquiera se halle entrapado, debe velar por el prestigio de la corona.

Ya se ve cómo en otros países las mismas instituciones, siguiendo el símil gatuno, se han colgado por sí mismas el cascabel del descuento: justo es que nuestros Castañedas esperen de las nuestras ese rasgo y no se tomen con el pescuezo del Ungido del Señor una libertad incompatible con el respeto y la veneración que á la persona sagrada se debe. Que no han de tener los ministros de la corona una osadía que no se permitieron

con Marramaquiz los ratones de la fabula.

Abriguemos la esperanza de que su monarquismo no se verá en tal aprieto, pues ya se van dando varios casos de que las instituciones de otros países se amputen por sí mismas parte de la lista civil como una excrecencia inútil. El rey de Italia ya hace tiempo que espontáneamente, y sin necesidad de indirectillas, renunció á gran parte de la dotación señalada á la corona, aunque su país no estaba, ni con mucho, tan apurado como el nuestro. Ahora mismo el monarca portugués ha dirigido una carta al jefe del Gobierno, autorizándole para hacer público que cada el 20 por 100 de la lista civil, así en lo que le corresponde á él como á la familia real.

Rasgos son estos que, como dicen los periodistas á quienes no se ocurre otra cosa que decir, no necesitan comentarios. Más conveniente sería que tuviesen imitadores.

Y los tendrán, de seguro, no hay que dudarle.

Cuando el pobre portugués que vive en el palacio de las Necesidades—entre ustedes que no habréis—cercena sus *contos de reis*, que, en resumen, son una fatesa, cómo no han de hacer algún sacrificio por la nación aquellos cuya paga sube á muchos millones de pesetas!

Vaya si lo harán. Creeríamos ofender su patriotismo suponiendo lo contrario. Ya verán ustedes cómo un día de estos se encuentra Castañeda con ocho ó nueve millones de reales, como llovidos del cielo, ó acaso más si parece que el 20 por 100 del de los *reis* no es generosidad bastante regia.

Pero, como ya indicamos al principio, no es esta la economía que vamos á proponer. Nosotros hemos descubierto otra que sometemos á la consideración del público.

La nuestra se reduce á la supresión completa de la escuela ra, con lo cual nos ahorraríamos muchos millones y no pocos disgustos.

Hasta ahora habíamos visto que nuestros buques duraban poco y que, por lo regular, se inutilizaban en el primer viaje. Hoy hemos dado un paso más y nuestros barcos están ya inútiles antes de salir del fondeadero.

Nosotros ignorábamos que hubiésemos progresado tanto en las construc-

ciones navales, pero un colega nos da la noticia de que está á punto de declararse que el crucero *Infanta María Teresa*, botado al agua en Agosto de 1890, y que no se ha movido aún del fondeadero, tiene ya picadas las planchas bajo la línea de flotación.

Como ni con este buque, ni con otros construidos en los astilleros del Nervión, se ha cumplido el precepto legal de que cada seis ú ocho meses se les limpien los fondos para evitar la destrucción de las planchas, no es aventurado suponer que cuando salgan al mar ya estarán podridos.

¿No les parece á ustedes que, si las botas nos cuestan muy caras y se nos rompen antes de salir de la zapatería, podríamos ahorrarnos el dinero ya que hayamos de andar descalzos? ¿No sería mejor en todo caso que el dineral invertido en buques que no han de servir, lo empleáramos en aumentar el ya lucido y numeroso cuerpo de vicealmirantes y contralmirantes, que no se estropean ni á tres tirones, y que están siempre corrientes, aunque no se les recojan jamás los fondos?

¿Para qué necesitamos más escuadras que las faluas reales de Aranjuez, las cuales bastan para que la familia real haga sus expediciones náuticas por ese río que tan saludables advertencias hizo en otro tiempo al último monarca de la dinastía goda?

ELADIO DE LEZAMA.

PALIQUE

Hállanse á punto de terminar las obras de mejoramiento de las grandes vías de la población y sus accesorias; especialmente la calle de Estación, trasformada de foco de ledo, como muchas, en espaciosa carretera; mucho ha costado el arreglo pero al fin redundará en beneficio del pueblo como los jornales invertidos en beneficio de los jornaleros y esta obra es de las pocas que perpetúan la memoria de un ayuntamiento; pero ¿por qué no se renuevan los operarios de esas obras como los renueva la Comisión de socorros á los braceros? Las reparaciones en las demás calles daran disgustos, porque se atenderá más á las de los paniguados; y sino el tiempo.

Continúan los partidos gobernantes devolviéndose la pelota.

Según asegura uno de los órganos de la situación, el ministro de Hacienda se propone demostrar en la discusión de los presupuestos, que todas las dificultades financieras proceden de las deudas contraídas por la situación anterior, que tiene que pagar la situación presente.

Ahora demostrarán los fusionistas que la culpa es de los conservadores

Todo lo cual debe consolar mucho al país

Dice un periódico que el negocio de los astilleros del Nervión va á dar mucho juego ¿Más del que está dando?

La cosa ya no puede pasar de ahí.

Se da un gran escándalo, se habla de grandes immoralidades, de ilustrados personajes corrompidos y corruptores, de sobornas y compras en grande escala... y pare usted de contar ¿A que no va nadie á presidio con motivo de ese chanchullo escandaloso?

Luego entonces...

Es decir, ni luego ni ahora.

El marques de la Vega de Armijo, culpó al Gobierno de la ruptura con Francia.

En cambio, Gamazo estuvo de acuerdo con el Gobierno y fué aplaudido por la mayoría

Y ambos personajes son fusionistas

Es una garantía esa unidad de criterio del partido llamado á suceder al actual.

Si antes no sucede algo gordo,—que de menos nos hizo Dios—según al presidente de la Cámara.

De La Libertad:

«Continúan los periódicos *amusants* entreteniendo al público con la hipótesis de que el Sr. Cánovas deja el poder, sustituyéndolo el general Martínez Campos.

Bien se está San Pedro en Roma.»

Es decir, bien se está Martínez Campos en el Senado.

Por lo cual habrá que decir de hoy en adelante:

—Al Senado por todo.

Por crisis ministeriales, por carteras, altos cargos, etc., etc.

Se han comunicado á las Aduanas, por la Dirección del ramo, las instrucciones convenientes á fin de que, desde el día 1.º de mayo, que á las mercancías francesas la tarifa *mínima* del arancel, y que á los países con los que les hay tratado comercial, ó se ha convenido prorrogarle, se apliquen los *derechos convencionales* en las tarifas *anejas* á ellos; salvo en lo relativo á los alcoholes, y para los demás artículos la tarifa *mínima*.

Es decir, que á Francia se le aplicará, por excepción única, la tarifa máxima.

En Francia también comenzaron el lunes á aplicarse á las mercancías españolas la tarifa máxima. En su virtud, un hectólitro de vino de 15 grados, que hasta hoy ha pagado 2 francos de derechos, paga desde el día 1.º de 1980 en esta forma:

Hasta los 11 grados, á razón de 1 20 francos por grado y hectólitro, 13, 20; y por los 4 grados restantes, que se consideran como alcohol á razón de 1 65 por grado y hectólitro, 6,60 que sumados; ha los 13, 20, hacen 15,80.

Circula por ahí con gran aceptación la idea de denunciar el tratado de propiedad literaria